

OPINIÓN

Unidad SACFI de Fiscalía de Tarapacá



El año 2015 en virtud de la Ley 20.861 se creó el Sistema de Análisis Criminal y Focos Investigativos (SACFI) que en nuestra región ha desarrollado una intensa y destacada actuación a lo largo de estos casi 10 años desde su creación, unidad de nuestra Fiscalía Regional de Tarapacá que, mediante recursos humanos y tecnológicos desarrollan minuciosas diligencias en los procesos investigativos, las que han permitido identificar y desarticular bandas criminales nacionales y transnacionales, dedicadas a delitos violentos y tráfico de drogas.

El trabajo sigiloso de esta Unidad permitió el año 2021 detectar la presencia en nuestra región de integrantes de la mega banda transnacional denominada Tren de Aragua, correspondiéndole investigarlos y perseguir los delitos cometidos por sus líderes y asociados a dicha organización con buenos resultados, al punto de que prontamente algunos de sus integrantes enfrentarán juicio oral en esta región.

Sin embargo, el trabajo de esta Unidad investigativa no ha cesado tanto así que durante el mes de febrero de este año 2025, actuando en forma coordinada y mancomunada con diferentes unidades policiales de la región, realizaron importantes operativos de ejecución de autorizaciones judicia-



El trabajo sigiloso de esta Unidad permitió el año 2021 detectar la presencia en nuestra región de integrantes de la mega banda transnacional denominada Tren de Aragua”.

Trinidad Steinert,
fiscal regional de Tarapacá

les de entrada y registro a diversos inmuebles de la región de Tarapacá.

Estos operativos fueron realizados en sectores especialmente vulnerables, como lo es la localidad de La Tirana, donde la comunidad nos solicitó intervenir, además de otros barrios que se han visto afectados por la delincuencia en las comunas de Iquique y Alto Hospicio. En total, estos procedimientos permitieron la detención y formalización de 23 imputados, la incautación de más de media tonelada de drogas, entre marihuana, cocaína base, clorhidrato de cocaína y ketamina, además de lograr sacar de circulación 13 armas de fuego, de las cuales 10 se encontraban aptas para el disparo y que significaban un alto riesgo para la comunidad.